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Protokoll 

der Beratung des SBF am 09.09.2020, 9:30 – 11:50 Rathaus Falkensee, kleiner Sitzungssaal 

 

Anwesend:  Nestor Bachmann 

  Cornelia Hennefuß 

  Ulf Hoffmeyer-Zlotnik 

  Hannelore Lenski 

  Wolfgang Quante 

als Gäste. 

  Angelika Falkner-Musial (Teilhabebeirat) 

  Erhard Winkler (Senioren-Union) 

  Ute Thurley 

  Ingrid Junge (Stadtverordnete SPD) 

 

Tagesordnung: 

1. Annahme des Protokolls und der Tagesordnung 

2. Festlegung der Protokollführung 

3. Stand der Planung Bürgerentscheid Hallenbad 

4. Berichte aus den Ausschüssen usw. (u.a. Tempo 30 in der Bredower) 

5. Lenkungsgruppe Innenstadt 

6. Planung der Neuwahl des Seniorenbeirats am 04.Dez. 2020 

7. Jahresbericht zur SVV am 23. Sept. 2020 

8. Planung des Filmfestivals im November 2020 

9. Bänke in der Kantstraße 

10. Sonstiges 

11.  

Bürgersprechstunde (09:30 bis 10:00 Uhr) 

Herr Winkler  berichtet über die Erfahrungen in der Sprechstunde der Senioren-Union, Fragen und 
Anregungen von Bürgern  und regt an, dass auch wir uns darum kümmern: 

 Forderung 24 Std. Ordnungsamt für Kontrollen auf dem Campusgelände, im Gutspark und in der 
Rotunde 

 Was ist mit dem Jugendclub ? 

 Auf dem Sportplatz gibt es keinen Unterstand als Wetterschutz für Ersatzspieler, Trainer und 
Betreuer 

 viele Beschwerden von Fußgängern über Radfahrer auf den  gemeinsamen Geh- und Radwegen in 
der Bahnhofstraße 

 Fragen zum Anliegerstraßenbau wie 1 oder 2 Zufahrten 

 Was passiert mit dem Gutspark, dem Anger, der alten Stadthalle und der Bibliothek? 

 Wie weit ist die Digitalisierung der Schulen? 

 Autoanhänger werden länger als 2 Wochen auf der Straße geparkt. Wer kontrolliert? 



Protokoll vom 09.09.2020                                                                                                                                Seite 2 

 Wieso ist es erlaubt Grünstreifen, Mulden und Gehwege nicht mehr zu pflegen? 

TOP 1 

Die Tagesordnung und Protokoll werden bestätigt. 

TOP 2 

Das Protokoll wird von Wolfgang Quante erstellt. Er merkt an, dass er kein Wortprotokoll durchführt. 

TOP 3 

Ulf Hoffmeyer-Zlotnik berichtet, dass zur Zeit noch unklar ist, ob es zu einem Bürgerentscheid kommt. Es gibt 
vier Einwendungen, die bei der Kommunalaufsicht vorliegen, Fristüberschreitung , falsche Kosten auf 
Bürgerbegehren, Datenschutz verletzt durch Geburtstagsdaten und unerlaubte Einflussnahme in einer 
Schule. Nach seiner Einschätzung wird eine Entscheidung der Kommunalaufsicht auf der nächsten SVV-
Sitzung am 23.09.2020 vorliegen. Er geht deshalb davon aus, dass der Termin für den Bürgerentscheid für 
den 08. oder 15. November 2020 festgesetzt wird. Am 01.09.2020 gab es ein offenes Treffen von der SPD OV 
Falkensee, Linke Falkensee, Sportvereinen und anderen Vereinen. Es wurde ein Orga-Team gebildet, dass 
sich am 15.09.2020 um 19 Uhr im Familiencafé im Falkenhorst des ASB trifft. Es soll von uns keine Info- und / 
oder Diskussionsveranstaltung wegen der Corona-Pandemie geben. Die Bürger wurden bisher oft und 
ausreichend über das Projekt informiert. Es soll Plakate, Flyer, Info-Briefe und auch Info-Stände geben. Es 
wurden bisher etwa 3.500,00 € an Unterstützung zugesagt: SPD 1.500 €  / German Security 500 € / Linke 
übernimmt Rechnungen bis max. 1.500 € / Ingrid Junge 500 € . Weitere Unterstützer  sowohl finanziell weie 
auch inhaltlich und Zuarbeit werden angefragt. Für den Bürgerentscheid, der wie eine normale Wahl 
durchgeführt wird, braucht die Stadt für 37 Wahllokale  und die Auszählung der Briefwahl Wahlhelfer. Wir 
brauchen noch tat- und diskusionsfreudige Helfer für die Info-Stände, das Anbringen der Plakate und 
Verteilen der Flyer. Ingrid Junge übernimmt die Organisation der Verteilung. 

TOP  4  

Nestor Bachmann berichtete aus dem ASUKM über i 2030 Projekt Berlin-Spandau-Nauen, Ausbau der 
Schienenwege. Zur Information verwies er auf die Mitteilungen in der Presse. 

Nestor Bachmann berichtete aus den 3 Sitzungen des Bau- und Werkausschusses, dass es immer wieder zu 
Diskussionen über die Notwendigkeit von Gehwegen beim Anliegerstraßenbau kommt. Es wurde alle mit 
Gehweg geplant. 

Cornelia Hennefuß berichtete über das Treffen der Falkenseer Allianz für Menschen mit Demenz. Das Treffen 
fand in den neuen Räumen für eine Demenz-WG des Gemeinschaftswerks Wohnen und Pflege in Dallgow 
statt. Es wird demnächst eine Broschüre Wegweiser Demenz und Flyer geben. 

Cornelia Hennefuß berichtete vom Aktiv Sport. Es soll am 26.09.2020 ein Sport-Event geben. 

Cornelia Hennefuß berichtete über den Ausschuss Bildung-Kultur-Sport-Soziales.  

 Es wird einen ehrenamtlichen Kinderbeauftragten geben 

 das Jugendforum sucht dringend nach neuen Räumlichkeiten 

 Geschwister-Scholl-Schule Schule für gemeinsames Lernen wird wegen der Ertüchtigung des 
Brandschutzes umgebaut. Dabei sollte auch im Sinne des Teilhabeplans ein Fahrstuhl für Menschen 
mit Behinderung eingebaut werden. Die Elternvertretung lehnt die saus Kostengründen, es sei nur 
ein Kind betroffen, ab. 

 Es sollen mehr Fitnessgeräte insbesondere für Senioren in der Stadt aufgestellt werden. 

Ulf Hoffmeyer-Zlotnik berichtete aus dem Hauptausschuss. 

 Es sollen 2 Lastenfahrräder zum Ausleihen in 2021 angeschafft werden, die vom Netzwerk für 
Falkensee betrieben werden. 

 Der Jugendbeirat wurde neu ernannt. 

 

 



Protokoll vom 09.09.2020                                                                                                                                Seite 3 

TOP 5 

Die Lenkungsgruppe Innenstadt wird gebildet. Ulf Hoffmeyer-Zlotnik wird uns vertreten. 
 

TOP 6 

Bis zum 29.09.2020 kann noch beim Wahlleiter der Stadt die Wahlvorschläge für die Wahl des 
Seniorenbeirats Falkensee am 04.12.2020 eingereicht werden. Im neuen Beirat können bis zu 9 Beiräte 
vertreten sein. Wir werden uns aktiv an der Einwerbung von Bewerbern beteiligen. 

TOP 7 

Ulf Hoffmeyer-Zlotnik wird uns seinen Entwurf für den 11. Jahresbericht des Seniorenbeirats Falkensee zur 
SVV am 23.09.2020 vorher zukommen lassen. Er bittet um Bestätigung, Ergänzung oder Korrektur. 

TOP  8 

Planung des Filmfestivals im November 2020 

Die Filme sind kostenfrei zu besuchen. Flyer und Plakate sind bestellt. 

Es gibt 5 verschiedene Orte in Falkensee, wo die Filme gezeigt werden. 

Mikado Nachbarschaftstreff JoJo am 03.11.2020 „Romys Salon“ und am 10.11.2020  „Das etruskische 
Lächeln“ 

Familiencafé  im Falkenhorst am 28.10.2020 „Die mit dem Bauch tanzt“ und am 04.11.2020 „Ich, Daniel 
Blake“ 

Kulturhaus Johannes R. Becher am 28.10.2020, 16 Uhr, „Dancing Queens“ 

WIF 84 am 05.11.2020  „Dieses bunte Deutschland“ und am 12.11.2020 „Neuland“ 

Tryambakam Falkensee am 24.10.2020 „Warum bin ich hier“ , am 25.10.2020 „Über Grenzen“ und am 
31.10.2020 „Vergiss Mein Nicht“ 

TOP 9 

Das Thema „Bänke in der Kantstraße“ soll im Bauausschuss angesprochen werden. 

TOP 10 

Das Thema „Havelländer Weg“ soll im ASUKM und beim Stadtplanungsamt angesprochen werden. 

 

Die nächste Sitzung des SBF Falkensee ist für den 14.10.2020 ab 09:30 Uhr voraussichtlich im kleinen 
Sitzungssaal  geplant. 

 

 

Wolfgang Quante        Ulf Hoffmeyer-Zlotnik 
(Protokollant)         (Vorsitzender) 
 


